

Des rues à renommer, des femmes à faire rayonner : à vous de voter !

(<https://ville-cachan.fr/actualites/feminisation-des-rues-du-campus-cachan/>)

Du 14 juin au 14 juillet 2025, les Cachanaises et Cachanais sont invités à choisir 7 noms de femmes ayant contribué aux sciences et au savoir, afin de renommer des rues du Campus Cachan.

Féminiser les espaces et les équipements publics de Cachan répond à une volonté forte de la municipalité de rendre davantage visible la contribution des femmes à l'Histoire, et leur redonner leur juste place.

Pour Yseline Fourtic-Dutard, conseillère municipale déléguée aux droits des femmes et à la lutte contre les discriminations, donner des noms de femmes à de nouveaux lieux qui ont besoin de s'ancrer dans la ville dépasse la dimension symbolique. Cela garantit la promotion de l'égalité tout en menant une politique de défense des droits des femmes.

Le saviez-vous ?

L'effet Matilda, décrit pour la première fois par Matilda Joslyn Gage (1826-1898), est le fait de minimiser la contribution des femmes aux découvertes scientifiques, et d'attribuer leur travail à leurs collègues masculins. Il s'inscrit plus largement dans le phénomène d'invisibilisation des femmes et de leur contribution à la société.

Féminiser l'espace public permet de redonner à ces pionnières la place qu'elles méritent dans l'Histoire.

L'an dernier, à l'occasion de la journée internationale des droits des femmes le 8 mars 2024, 8 personnalités féminines d'exception avaient déjà été mises à l'honneur pour renommer 8 lieux cachanais : le jardin Belle du Berry, la grange Joséphine Loupy, la promenade Esther Tyszelman, les salles Cécile Hertz-Eyrolles, Andrée Messié et Geneviève Clément, l'esplanade Emma et Gaston Bourdon.

Dernier lieu inauguré en mars dernier : la bibliothèque centrale a pris le nom de médiathèque Toni Morrison en hommage à l'écrivaine américaine, prix Nobel de littérature.

Une concertation pour renommer 7 rues du Campus Cachan

Cette année, 7 rues du Campus Cachan prendront le nom de femmes ayant contribué aux sciences et au savoir.

L'allée des platanes du Campus Cachan sera redénommée Marie-Claude Vaillant-Couturier (1912-1996), en hommage à cette grande femme politique française, députée communiste de la circonscription et résistante.

Pour chacune des autres rues, 3 noms seront choisis en concertation entre les associations, le service des archives et les élus, puis seront ainsi soumis au vote des habitants.

- [Dépliant « Une rue à leur nom » PDF 521.57 Ko](#)

Comment participer ?

La concertation se tiendra du 14 juin au 14 juillet 2025, et pourra se faire de trois manières :

1. En votant en ligne dès le 14 juin sur la plateforme parlonsensemble-cachan.fr
2. Dès le 21 juin, en déposant un bulletin sur le stand de la Ville à l'occasion de la Fête de la ville, ou dès le 23 juin, dans l'une des urnes mises à disposition à l'accueil de l'hôtel de ville, à la médiathèque Toni Morrison ou dans les 3 centres socioculturels
3. Auprès des agents communaux qui parcourront Cachan en triporteur durant le mois de juin et échangeront avec toutes et tous dans l'espace public.